

# Pfarrstellenprofil der Kirchengemeinde

## Eiterhagen- Wattenbach

Eiterhagen und Wattenbach sind Ortsteile der Kommune Söhrewald ( ca. 5000 Einwohner) im südöstlichen Teil des Landkreises Kassel. Söhrewald besteht seit dem 1.12.1970 aus den zusammengeschlossenen Dörfern Wellerode, Wattenbach, Eiterhagen. Die Infrastruktur bezieht sich vor allem auf den Ortsteil Wellerode (dort gibt es Arztpraxen / Zahnarztpraxen/ Apotheke /Einkaufsmöglichkeiten/ Grundschule usw., s. Internetseite der Gemeinde Söhrewald)

Die Dörfer sind durch eine gute ÖPNV -Anbindung mit der etwa 15 km entfernten Stadt Kassel verbunden.

In Eiterhagen und Wattenbach leben z.Z. ca. 1800 Einwohner, davon sind ca. 900 (etwa 50%) evangelisch.

In Wattenbach gibt es eine – von der Gemeinde Söhrewald verwaltetet – eigene Kindertagesstätte.

Sowohl in Eiterhagen als auch in Wattenbach gibt es ein reges Vereinsleben.

## Die Kirchengemeinde Eiterhagen- Wattenbach

Die Dörfer Eiterhagen und Wattenbach bilden die selbständige Kirchengemeinde Eiterhagen- Wattenbach mit einer halben Pfarrstelle, die Residenzpflicht ist aufgehoben.

Sowohl Eiterhagen als auch Wattenbach hat eine Kirche.



Kirche Eiterhagen



Kirche Wattenbach

Beide Orte verfügen über Räumlichkeiten, in denen sich die Gemeinde treffen kann. In Eiterhagen gibt es ein Gemeindehaus „Alte Schule“ und in Wattenbach einen angemieteten Gemeinderaum. Ein Büroraum besteht in Eiterhagen.

Eine seit langem bestehende Stiftung unterstützt den Haushalt der Gemeinde.

Der Kirchenvorstand besteht regulär aus 10 Mitgliedern, Kirchenältesten und dem/der Pfarrstelleninhaber/in.

Die Kirchengemeinde Eiterhagen-Wattenbach ist gut in den Kooperationsraum Söhre-Fuldabrück eingebunden.

Das auch zu Söhrewald gehörende Dorf Wellerode hat eine eigene ganze Pfarrstelle. Hierzu bestehen gute Kontakte und es gibt viele gemeinsame Aktivitäten. Diese Pfarrstelle ist mit einer jungen Kollegin im Juni 24 neu besetzt worden.

Die Kirchengemeinde wird über die Verwaltungsassistenz des Kooperationsraumes unterstützt. Für beide Kirchen gibt es jeweils eine Küsterstelle mit 4 Wochenstunden und es steht eine Organistin mit 3,6 Wochenstunde zur Verfügung, sowie eine Reinigungskraft mit 2,5 Wochenstunden.

Die Jugendarbeit in Söhrewald wird mit der politischen Gemeinde Söhrewald und der Kirchengemeinde Wellerode gemeinsam finanziert. Träger ist der Kirchenkreis Kaufungen.

Die Öffentlichkeitsarbeit findet vor allem mit dem allen Haushalten kostenlos zugestellten Söhrewaldboten und der örtlichen Tageszeitung statt. Hier wäre ein Ausbau über die digitalen Medien wünschenswert.

Der Sonntagsgottesdienst findet im wöchentlichen Wechsel in Eiterhagen bzw. Wattenbach statt. An hohen Feiertagen ist in beiden Kirchen Gottesdienst.

Jährlich findet der Weihnachtsmarkt in Eiterhagen am 1. Advent statt, den die Vereine mitgestalten.

Alle zwei Jahre wird ein Kirchenfest gefeiert, abwechselnd in Eiterhagen oder Wattenbach.

Die Kinderkirche findet einmal im Monat am Samstagmorgen statt.

Im Rahmen der Kirmes Wattenbach findet jährlich ein Gottesdienst im Festzelt statt

Um den 24.6. findet ein Openair- Gottesdienst mit geselligem Beisammensein um 22.00 Uhr statt.

Ein highlight ist das Laternenfest zum Martinstag mit Gottesdienst und Martinsumzug im Zusammenspiel mit der freiwilligen Feuerwehr Eiterhagen.

An Gemeindegruppen gibt es: Spielkreis (in Eigenregie), Frauentreff, Frauenfrühstück, Besuchsdienstkreis, Vorbereitungskreis Kinderkirche und projektbezogen die Theatergruppe, Bastelgruppen, Arbeitskreis Gottesdienst.

Die Zusammenarbeit mit den örtlichen Vereinen ist sehr gut. Der Gesangverein Wattenbach hält engen Kontakt zur Kirchengemeinde.

Mit dem örtlichen Kindergarten bestehen feste Termine: Kirchenbesuch im Sommer/ Erntedank/ Martinstag/ Advent.

Zur Pfarrstelle gehören zwei Schulstunden, die wünschenswerterweise in der Grundschule unterrichtet werden sollten.

Der Konfirmandenunterricht wird gemeinsam mit der Kirchengemeinde Wellerode durchgeführt.

## **Was wir uns wünschen: eine Pfarrperson**

...mit Freude an der Gestaltung von Gottesdiensten für Alle

...mit Offenheit und Interesse am Gemeindeleben

...mit Bereitschaft für multiprofessionelle Zusammenarbeit

...mit Interesse an der Gewinnung und Begleitung von Ehrenamtlichen

...die die bestehenden guten Kontakte zu den Vereinen und zur pol. Gemeinde fortführt

...mit neuen Ideen bei der Arbeit in der Kirchengemeinde, für die der Kirchenvorstand offen ist

Die Kirchengemeinde Eiterhagen/Wattenbach mit ihrer halben Stelle ist perfekt für eine/n junge/n KollegIn geeignet, die/der Familie in einem guten Zusammenspiel mit dem Beruf leben will. Die dörflichen Strukturen und die Selbstverständlichkeit der Kirchengemeinde im Dorf, lassen das Arbeiten in und mit den Menschen sehr leicht und lebendig sein. Die Ehrenamtlichen arbeiten sehr eigenständig, sodass es bei guter Organisation funktionieren wird, wirklich eine halbe Stelle zu arbeiten.